



Le général Moshe Dayan (1915-1981)

Moshe Dayan

Israël : génération de l'après-Shoah

Le général Moshe Dayan est le premier homme politique à faire explicitement référence à la Shoah.

Pour la première fois, il revendique l'héritage de la Shoah dans la construction de l'Etat d'Israël. Nous sommes en 1956, il prononce l'oraison funèbre du soldat Rohi Rothberg tué le 29 avril.

"Nous sommes la génération des plantations et, sans le casque d'acier et la bouche du canon, nous ne saurions planter un arbre ni construire une maison. Il n'y aura pas de vie pour nos enfants si nous ne creusons pas des abris et sans mitrailleuse et fil de fer barbelé, pas question de paver les routes ni de creuser des puits. Des millions de Juifs, exterminés parce qu'ils étaient sans patrie, nous contemplant depuis les cendres de l'histoire juive et nous exhortent à [...] construire une terre pour notre peuple."

Source : Idith Zerthal, *La nation et la mort: La Shoah dans le discours et la politique d'Israël*, La Découverte, 2004, p. 250